



ACTA DE LA ASAMBLEA DE VALLADOLID TOMA LA PALABRA 22 DE JULIO DE 2014

Información previa

Se informa de que, hasta el día 22 de Julio a mediodía, se han sumado 250 firmantes al llamamiento, además de 52 personas que se han ofrecido a colaborar en la elaboración programática. De ellas, 20 se interesan por el área de Cultura, 20 por la Política Social, 23 por temas Buen Gobierno, participación y transparencia, 25 por Urbanismo y Medio Ambiente y 13 por Economía y Empleo, más 11 personas que señalaron la opción “Otros”. Estas personas que han mostrado su implicación activa, proceden de casi todos los rincones de la ciudad e incluso fuera de ella: Parquesol, San Pedro Regalado, San Pablo, Ribera de Curtidores, Simancas, Circular, Delicias, Huerta del Rey, Caño Argales, Vadillos, Pilarica, Centro, La Seca, Rondilla, La Victoria, Batallas, Covaresa, Pajarillos, Hospital, Parque Alameda, San Isidro y San Adrián.

1. Propuestas de organización del proceso de debate programático.

Se intenta esbozar cómo podría organizarse el debate ciudadano del programa de forma que permita una amplia participación y sea operativo.

Después de un amplio turno de palabra, se llega a las siguientes conclusiones:

- Trabajaremos basándonos en 5 áreas temáticas de referencia, las que ya habíamos delimitado inicialmente: Cultura; Política Social/ Derechos; Urbanismo y Medio Ambiente; Buen Gobierno, Participación y Transparencia; y Economía y Empleo.
- De aquí a principios de Septiembre, intentaremos tener un documento base sencillo y breve (unos 2 folios) de cada una de estas áreas temáticas. Esos textos se llevarían a una Asamblea en Septiembre que sirva para hacer un primer debate general y ratificar que compartimos una idea global de la ciudad y para apuntar cuáles creemos que son los principales problemas y necesidades de Valladolid y por dónde han de ir las soluciones.
- Para sacar adelante esos papeles, se encargará a una serie de personas voluntarias que dinamicen ese trabajo en cada área (ver punto 3).
- Igualmente, a esa Asamblea se encargará a otras personas voluntarias llevar una propuesta de metodología participativa para desarrollar el proceso y establecer un posible calendario. A este respecto se hicieron las siguientes aportaciones:



- La necesidad de que, al menos en una primera fase, sea muy participado e incluyente y, por tanto, se parta de textos básicos y herramientas intuitivas para que personas no acostumbradas a participar puedan hacerlo.
- No perder de vista, no obstante, que lo anterior no puede provocar parálisis, o acabar con un texto tan genérico que no diga nada. Es necesario bajar bien al detalle y trabajar bien las propuestas y tener decidido un método claro de toma de decisiones en caso de que no exista consenso.
- Ha de procurarse que del proceso no salga únicamente como fruto un texto, sino que sea también un proceso movilizador, que permita aglutinar fuerzas e ilusión en torno a propuestas.
- No ha de caerse en la “expertitis”: no hemos de buscar solo la opinión de las personas más vinculadas a cada ámbito, porque todas las personas vivimos la ciudad.
- Además del trabajo por ámbitos temáticos ha de tenerse en cuenta el trabajo por barrios, e intentar extender territorialmente el proceso.

2. Coordinación con otras iniciativas.

Se explica que, pocos días después de la presentación pública del llamamiento, contactaron las personas que están impulsando la iniciativa municipalista de confluencia “Ganemos Valladolid”. Durante los últimos meses han estado presentando la idea a distintos colectivos sociales y políticos de la ciudad y quieren presentarla públicamente este jueves 24 de Julio. Saludaron y agradecieron nuestra iniciativa y nos hicieron una petición para buscar la manera de coordinarnos para no duplicar esfuerzos en proyectos con una vocación muy similar.

En su caso, también proponen que haya un proceso de debate programático ciudadano, pero no se limitan a ese ámbito y pretenden abarcar también la configuración de candidaturas por métodos plenamente democráticos y participativos y todo el resto de tareas necesarias para plantear una alternativa colectiva desde abajo. Siguen la referencia de otros procesos como el de Guanyem Barcelona o los que se están gestando en lugares como Madrid, Málaga, etc. también bajo la fórmula “Ganemos”.

Se abre el debate para ver qué hacer al respecto y se suceden las intervenciones apostando de forma unánime por no duplicar espacios de trabajo y se considera más sencillo hacerlo ya, cuando ninguno de los dos proyectos ha echado a andar, para comenzar a hacerlo de manera conjunta desde el inicio.



Para darle cauce concreto a esta decisión se acuerda ponernos en contacto con el colectivo promotor de “Ganemos Valladolid” y trasladarles nuestra voluntad de comenzar el proceso de debate de forma conjunta, pidiendo que se aproveche el trabajo que ya hemos hecho hasta aquí. Por tanto, proponiendo que asumamos conjuntamente la convocatoria de una Asamblea en Septiembre, a partir del método de trabajo acordado en el punto 1, incorporando a las tareas de preparación del mismo a todas las personas que se sumen a “Ganemos Valladolid” y estén interesadas en el proceso programático. Esto se trasladará en el acto de “Ganemos Valladolid” el jueves para lo cual les pediremos que pueda tener el encaje oportuno en el acto que están preparando.

3. Planificación de trabajo inmediato.

De acuerdo con el debate tenido, y teniendo en cuenta las fechas, se encarga a personas voluntarias ir avanzando en las distintas tareas durante agosto y principios de Septiembre para poder abordar la Asamblea. Este listado de personas no es cerrado, está abierto a cualquier persona que quiera incorporarse y especialmente a las que se puedan incorporar a partir de “Ganemos Valladolid”:

- Organización, extensión y propuesta de metodología y proceso participativo (diseño de técnicas, estructura global, calendarización, etc): Santiago Campos, Esther Benavente, Luis Palomo, Juan Hernández
- Redacción de primer documento base en cada área:
 - Cultura: Miguel Ángel Pérez (Maguil)
 - Economía y Empleo: Jaime Nieto, Elisa Peña
 - Urbanismo y Medio Ambiente: Javier Gutiérrez, Juan Guijarro
 - Política Social / Derechos: Luis Miguel Durán, Iñaki Hernández, Isabel Sancho, Paco Rodríguez
 - Buen Gobierno: María Sánchez, Fran García, Andrés Dueñas

4. Varios

Se informa de que la Cadena Ser se ha interesado por hacernos una entrevista el miércoles 23 a las 12:30 h. Se buscan personas voluntarias e inicialmente nadie se ofrece. Tras sugerirse varios nombres, finalmente aceptan Esther Benavente y Juan Peña.